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香港地窄人稠，百物腾贵并不稀奇，
一般认为，寸金寸土的香港楼价一定全
球最贵，但最近的一项国际调查显示，
香港全球最贵的并非楼价，而是民众日
常离不开的牛奶！

进口牛奶价格不菲

有人说，可能是奶粉限购令抬高了香
港的牛奶价格。但事实却非如此。在香港，
“奶类”专指牛奶，不包括奶粉、炼奶、再造
奶、水牛奶或山羊奶。香港牛奶来源地包
括内地、荷兰、澳大利亚、新西兰、美国等
地，而香港居民又热衷于喝鲜奶。

香港超市内的奶类制品琳琅满目。既
有澳大利亚宝莱、美国加州阳光、日本北
海道等进口鲜奶品牌，也有香港本地的维
记牛奶、十字牌鲜奶等，价格平均在 !"元
左右。宝莱的价格约是香港本土品牌的两
倍，# 升装鲜奶要 $%&' 元，# 升装的日本
北海道鲜奶售价为 $#&'元，而加州阳光
的价格，与香港品牌相差无几。

多重因素影响售价

据香港某超市员工介绍，进口奶贵，

主要源于运输、保存成本高。所有进口
奶都是搭当天的飞机来港，全程冷藏保
存，保质期约有 #(天，所以新鲜度都有
保证。但是，作为全球最大奶源的新西兰，
目前陷入了干旱危机，产量与去年同期相
比将下降 #%)左右。所以，牛奶减产刺激
了全球包括香港奶品价格的飙涨。

超市内的市民受访时表示，他们日
常购买鲜奶多为雀巢和维记两个品牌。
一名市民说：“每天都要喝的牛奶，其
实口感也没有差太多，但 （进口鲜奶）
就贵太多了。”

考虑到香港人均可支配收入和物价
本来就高，虽然全球横向比较售价不低，
但普通民众却没有表现出太大的反弹，
同时一些大型超市经常会有特价优惠，
如买两支 * 升装鲜奶可减价 + 元等，也
让人感觉到了“让利”的好处。

品质管控保障“好味”

十字牌鲜奶在香港鲜奶市场营业额
排名第二，目前日产数十万瓶，其中约
九成奶源来自内地。香港理工大学副教
授梁嘉声说：“从上世纪 ',年代起，香
港本地品牌鲜奶就陆续从内地购置奶源

了，他们自身对奶源品质都有一个好的
检测。”

由于有严格的质量把关和检测机制，
香港很少上演某牛奶品牌价廉质低口碑
差的市场故事。香港食品安全中心最近
对奶制品的一次测试显示，满意率超过
'')。内地奶源是否有利于降低成本，
反而不是大家最关注的话题了。

与昂贵的牛奶售价相对应的是，香
港食品环境卫生署 *&*- 万人的庞大编

制，其中在一线工作的人数占到部门编
制的 !.$。食环署按风险种类将持牌食
物业 （包括牛奶商） 分为 $ 类，对其进
行日常检查，最少 $ 个月一次，频繁的
每 + 个星期就要检查一次，而且不管何
时。一旦接获市民投诉后，都要立即进
行检查处理。如此下来，即使成本高了
些，但产品质量无疑有了更好的保障。
或许从这个意义上说，香港的牛奶确实
“最贵，又最好味”。

本报北京 !月 "#日电（记者李炜娜）
国台办发言人范丽青今天在例行记者会
上，就“习萧会”、两岸政治议题、共同
防控 $%&'禽流感、台胞权益保护等问题
回答了两岸记者的提问。

谈“习萧会”成果

回应马英九讲话

博鳌“习萧会”虽已过去几天，但仍
是台湾媒体关注的焦点。范丽青表示，
“习萧会”积极而富有成果，双方在两岸
关系尤其是加强两岸经济合作方面有许多
相同或者相似的看法。

范丽青说，当前，两岸双方最重要的
还是要努力来推动 /012后续协商早日完
成。关于“两岸可以适时务实探讨经济共
同发展、区域经济合作进程相衔接的适当
方式和可行途径”，我们愿意听取台湾各
方的想法，以利于务实探讨。

有记者问及，马英九日前表示，两岸
谈判应是渐进式，政治对话不是现在人民
所需要的。对此，范丽青回应表示，近年
来，支持两岸关系和平发展已经成为台湾
的主流民意，两岸民众都希望看到两岸关
系进一步深化发展。

她说，现在两岸民间也有许多机构和
人士，尤其是两岸学者，实际上已经在思

考、探讨两岸间的政治性议题。这种做法
是务实的，有利于积累共识，为今后解决
问题创造条件。

维护钓鱼岛渔权

是两岸责任所在

就台湾媒体报道说，日方将允许台湾
在钓鱼岛海域 !"海里以内进行渔业操作，
但前提条件是不允许有登岛行为一事时，
范丽青表示，钓鱼岛及其附属岛屿是中国
的固有领土，在捍卫领土主权的基础上，
维护两岸渔民在这一传统渔场的渔业权
益，是两岸双方的责任所在。

两岸正密切沟通

共同防控禽流感

就大陆近期发生的 345' 禽流感疫
情，范丽青表示，大陆会随时向台湾方面
通报相关情况。她说，我们将认真履行两
岸医药卫生合作协议，与台湾有关方面加
强联系，根据台湾疫情防控的需要，尽力
提供支持协助，切实维护两岸同胞健康福
祉。

范丽青说，大陆有关方面已向台湾提
供了 345' 病毒检测方法。+ 月 6 日，两
名台湾专家抵达上海，走访了定点医院，

与治疗医生分享相关信息。此外，应台湾
方面的要求，大陆主管部门同意向台湾方
面提供病毒毒株，目前正在办理相关手
续。

维护台胞权益

关注台生医保

就近年来大陆在保护台商权益方面的
工作问题，范丽青介绍说，台胞权益保护
直接关系到台胞的切身利益，我们一直高
度重视，采取各种措施认真做好这项工
作，并已取得积极成效。

首先是不断推进台胞权益保护工作的
法制化建设，形成了以《台湾同胞投资保
护法》及其实施细则为主体，相关地方性
规定为补充的法制体系；其次是不断健全
台胞权益保护工作机制；三是依法妥善处
理台胞权益保护事宜。据统计，!,#!年各
地台办直接受理台胞权益保护事项 ++,,

多件，已妥善解决了 $',, 多件，有效保
护了台胞权益。

针对台湾学生参加大陆医保的情况，
范丽青说，我们一直关切、重视在大陆就
学的台生健康权益。广东、福建台生较集
中的省份，已将台生与大陆学生一样纳入
医保。目前，有关部门正在积极推动，将
所有在大陆高校全日制就学的台生纳入医

保范围，以保障台生的医疗需要。

大陆配偶在台湾

应受到公正对待

据台媒报道，+月 ##日，台湾方面将
审查“两岸人民关系条例”相关修正案，
拟放宽大陆配偶在台取得身份证的年限。
对此，范丽青回应说，大陆配偶作为台湾
同胞的家庭成员，理应受到公平公正的对
待。

她表示，希望台湾社会各界关心理解
两岸婚姻家庭，望台湾方面尽快调整、修
改针对大陆配偶的歧视性规定，为两岸婚
姻家庭的和谐幸福，创造好的环境和条
件。

范丽青还介绍说，+ 月 + 日，居住在
北京海淀区的台商董天群，独自前往门头
沟山区登山，之后失去联络。北京市有关
部门接到家属报案后高度重视，迅速组织
公安、武警、消防以及民间救援队等，展
开大范围搜救，同时还出动了直升机进行
空中搜索。但遗憾的是，目前失踪的台商
仍未找到。但有关方面一直没有放弃，搜
救工作至今仍在进行中。台商的家属表
示，他们看到了北京市尽心尽力的搜救工
作，对搜救人员所付出的辛劳和努力表示
感谢。

国台办发言人回应马英九政治对话立场

两岸民间已在思考探讨政治性议题
这种务实做法有利于积累共识

香港地价贵，牛奶全球最贵
本报特约记者 王大可
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据新华社香港 !月 "#日电（记者刘欢、张
雅诗） 香港特区行政长官梁振英 !# 日说，因应
近期 $%&' 禽流感和新型冠状病毒等新疫情，
防范和治疗同等重要，相信香港在防疫和抗疫工
作方面，已做好足够准备。

梁振英当天下午在特区政府食物及卫生局局
长高永文和医院管理局主席胡定旭陪同下，视察
了位于玛嘉烈医院的医管局传染病中心和卫生防
护中心。在玛嘉烈医院，梁振英现场观看了医护
人员模拟接收禽流感病人示范，包括医护人员为
病人做心外压及插喉等。

梁振英还来到医院的重大事故控制中心，听
取医管局官员汇报。汇报说，虽然未有证据显示
$%&' 禽流感会人传人，但医管局正采取措施，
防止病毒传入香港，包括对怀疑个案提早隔离和
化验等。

梁振英在会见媒体时表示，相信香港在防疫
和抗疫的工作方面，已经做好足够准备，并呼吁
香港社会在国际、国家、本地和个人四个层面继
续做好工作。

据新华社台北 !月 "#日电（记者陈君、陈
斌华）台湾当局领导人马英九 !# 日在视察台湾
流行疫情指挥中心时强调，目前两岸交流频繁，
每周有 (!(个航班往返两岸，必须加强检验检疫
措施，严防 $%&' 禽流感传入台湾。他要求当
局各部门相互合作、全力以赴。

'日回到台湾的两名赴沪防疫专家之一、台
湾疾病管制局医师詹珮君，在 !# 日下午举行的
记者会上表示，她与台“中研院”生医所研究员
何美乡在上海考察的 )天时间里，大陆方面态度
友善，可以自由获得相关疫情资料。两位专家认
为，根据大陆方面提供的资料，现阶段 $%&'

禽流感仍以禽传人为主，尚无明确人传人的案例
发生。相信 $%&' 禽流感短期内应不会引起大
流行，但病毒未来变异导致人传人的可能性仍然
存在，需要继续保持警觉。

台疾管局局长张峰义表示，后续将继续密切
关注大陆疫情，考虑到两岸交流频繁，台卫生主
管部门计划今后在大陆长期派驻医疗防疫专家。

香港

面对疫情做足准备
四个层面做好工作

台湾

严防疫情传入岛内
赴沪专家介绍情况

据新华社南京电（记者张展鹏）由台湾立升
投资控股集团与香港企业共建的半导体项目，近
日签约落户南京，项目计划总投资达 !"亿美元。

该项目位于南京经济技术开发区，由台湾
立升投资控股集团、香港广田投资集团联合台
港相关投资方共建，引进海内外 "## 至 *## 位
业内技术专家，打造化合物半导体研发、封
装、测试、产学研、孵化及全球化合物半导体
技术交流基地。

项目计划投资 !" 亿美元，一期计划投资 *

亿美元，建设砷化镓、氮化镓类化合物半导体产
品研发、封装、测试、产学研及公司运营总部，
项目建成达产后可实现年销售 "## 亿元人民币。
项目二期计划从事氮化镓、碳化硅类半导体外延
片、芯片的研发、生产与销售。

台港企业

共建12亿美元项目

本报香港 ! 月 "# 日电 （记者葛瑜玮） “五一”黄
金周将至，为防止农历新年旅客“夜宿旅游巴”事件重演，
香港旅游业议会理事会 '日开会推出新指引，+月 !'日
起，所有内地访港旅行团向旅游议会登记时，必须附上住
宿安排确认书，旅游议会还将抽查确保证明书属实。

旅游议会表示，每个过夜旅行团的地接社，须向旅游
议会提交旅行团住宿证明；旅游议会已增聘人手处理抽
查工作，会不时致电各酒店核实订房情况。

旅游议会总干事董耀中表示，定点购物团问题也较
多，因此旅游议会决定，将要求每个包含定点购物活动的
内地访港团，须提早于出团前+-小时向旅游议会登记。

旅游议会表示，如有地接社违规，将交旅游议会辖
下规条委员会处分，最严重者或即时停牌。旅游议会还
会将违规名单通报内地旅游局，以便加强两地监察。

本报香港 !月 "#日电（记者葛瑜玮） 香港个人资
料私隐专员公署 '日发布调查报告，揭发香港预防协会
通过讹称获政府认可提供免费身体检查，套取约 $6 万
市民个人资料，再转售给保险公司图利。这是继 !,#,

年八达通公司转售个人资料事件后，香港再发生大规模
市民隐私受侵犯事件。

公署调查指出，香港预防协会过去两年中声称，为
响应政府的全民健身运动，推广免费身体检查，以此收
集市民的个人资料。当投诉人收到来自翔汇策划保险有
限责任公司的信件后，才发现隐私被出卖。

私隐专员蒋任宏表示，预防协会用看似非牟利组织
的名字，令市民误以为是政府机构来电或活动获政府认
可，降低心理防范。这样的手法属误导宣传，行为“俨
如欺诈”。公署下令，要求翔汇在 '月 $,日前将所有从
预防协会取得的个人资料销毁，若不执行即属犯法。根
据条例，一经定罪可罚款 %万元及监禁两年。

36万港人资料被转售

防“夜宿旅游巴”事件重演

内地游港团须交住宿证明

华鼎奖首次在港颁奖
有“观众口碑奖”之称的第 ' 届华鼎奖颁奖典礼 !#

日晚在香港九龙湾国际展贸中心举行。这是华鼎奖自

"##% 年创立以来第一次在香港举行年度颁奖典礼，也是

华鼎奖开启全球之旅的首站。 新华社记者 陈晓伟摄

! 获得中国最受媒体欢迎男演员奖的王

宝强上台领奖。 嘉宾启动华鼎奖电影颁奖盛典。

香港测量行莱坊物业的调查数据显示，纽约、巴黎超市里的牛奶价格，每升约为

-&$4 元和 4&'- 元（港元，下同）；伦敦稍贵为每升 #,&66 元。但在香港，每升却高达

#4&%!元，超出纽约巴黎的一倍。


